Informe del tutor TFG

Estudiante: María Valeria Silgoria de León. C.I.: 5.131.375-1

Tipo de trabajo: Proyecto de investigaciónn

Título: Valoración de las Intervenciones Asistidas con Perros en Establecimientos

de Larga Estadía Para Personas Mayores

Docente Tutor: Prof. Tit. Fernando Berriel

Docente Revisor/a: Prof. Agr. Gonzalo Correa

Período solicitado para Lectura Pública: abril 2024

Comentarios generales:

1-. Aspectos Formales:

El trabajo presentado cumple con los aspectos formales requeridos para su aprobación. La autora emplea correctamente un lenguaje académico y su escritura resulta clara para el lector. El texto presenta una organización adecuada a la lógica expositiva que la autora busca seguir. El manejo formal de las referencias bibliográficas es muy correcto.

2- Articulación:

El texto aborda una temática innovadora en el contexto nacional y socialmente pertinente, las intervenciones asistidas por perros en contextos de institucionalización con personas mayores. La intención del proyecto es conocer la percepción subjetiva de las personas mayores y de otros actores relevantes en esos procesos de intervención sobre los efectos de los mismos en las personas resisdentes en los ELEPEM. En tal sentido la opción metodológica propuesta resulta coherente con la intención de la investigación a desarrollar. Se trata de una investigación que puede ser un buen punto de partida para instalar una línea de investigación que continúe con otro tipo de estudios que aborden otros componentes del campo de problemas y que adopte otras opciones metodológicas.

Los antecedentes son algo extensos, no obstante lo cual aportan a la comprensión de la perspectiva de la autora sobre el fenómeno de las intervenciones basadas en la relación entre seres humanos y animales, particularmente perros, animales que son presentados como especie en su relación con las sociedades humanas. Aún así podrían sintetizarse un poco en beneficio de destacar antecedentes más directos.

La presentación del problema de investigación ganaría en claridad si se pudiera presentar una formulación más sintética.

El componente metodológico está muy claro y fundamentado en su estrategia. Podría ganar claridad en los procedimientos concretos y en la especificación de los muestreos, siempre considerando que se trata de un proyecto de investigación cualitativa.

3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría dio cuenta de la capacidad de trabajo de Valeria y su disposición para procesar comentarios, e integrar nuevos elementos a su trabajo.

Consideración final:

El TFG que nos ocupa muestra un trabajo original que consigue plasmar un proyecto que impresiona como adecuado y viable. Algunos aspectos pueden ser sintetizados y precisados, especialmente en una formulación sintética del problema de investigación y en aspectos procedimentales. El texto representa un aporte al desarrollo de una línea de investigación pertinente y da cuenta del proceso de aprendizaje temático y en cuanto a las capacidades para producir un proyecto, sin perjuicio de algunas mejoras que pueden realizarse para la versión definitiva. El proceso de tutoría fue seguido con responsabilidad y compromiso. Recomiendo el pasaje a instancia de defensa.

Prof. Tit. Dr. Fernando Berriel

Tutor